
 

 
 

Comité CIFE‐ Acta # 023 (9‐08‐17) 

En  la  sala  de  reuniones  de la Facultad de Educación, el  día  09 de  agosto de  2017,  siendo  las  9:00  a.m.  se 

reunió el Comité de Investigaciones de la Facultad (CIFE) con la asistencia de: José Darío Herrera, director de 

investigaciones quién preside; Felipe Castañeda, invitado externo; Anne‐Marie Truscott de Mejía, directora 

del doctorado; Hernando Bayona, director de la maestría y especializaciones; Andrés Mejía, editor de Voces y 

Silencios:  Revista  Latinoamericana  de  Educación;  Andrés Molano  y Gary  Cifuentes,  representantes  de  los 

profesores; María  del  Pilar  Caicedo,  jefe  de  proyectos  y  Nidia  Vargas,  coordinadora  de  investigaciones  y 

publicaciones, quien actúa como secretaria de la reunión. No pudo asistir Carmen Gutiérrez, secretaria general. 

Orden del día de la sesión: 

1. Aprobación del orden del día  

2. Temas de investigación 

3. Temas editoriales 

4. Varios 

José Darío inicia la sesión y somete a discusión el Orden del día que se aprueba. 

Desarrollo de la sesión 

 

1. Revisión y aprobación del acta 021 del 31‐05‐2017. Se hicieron ajustes de redacción al acta y se aprueba. 
 

2. Temas de investigación: 

 Presentación de informes de investigación ante el comité CIFE: se discutió que los informes de avance y 
finales de los proyectos de investigación que se realizan en la Facultad deben ser presentados previamente 
ante el comité CIFE (para hacer un chequeo) con el propósito de otorgar aval, procesos de aprobación en 
la plataforma academia, prorrogas, etc. El comité dará Vo.Bo para registrar la decisión en la plataforma o 
para notificar a la VRI. Punto aprobado. Se aclara que los resultados finales de la investigación deben ser 
presentados en Pensando Educación. Adicionalmente, sobre este seminario, José Dario aprovecha para 
solicitar el apoyo de difusión y sugerencias de los profesores para lograr aumentar la audiencia, porque 
es demasiado baja.  

 Respecto nombrar una persona más como invitada externa, para reemplazar a Paola Guerrero, se decide 
que no  se hace necesario. 

 Convocatoria 2017,  cuarta bolsa:  José Darío  informa el estado de  las propuestas –convocatoria 2017 
cuarta bolsa‐ (Informe que va adjunto a la presente acta). Explica que se recibieron once (11) propuestas 
y todas cumplen con los requisitos de presentación por lo que se enviaron a pares evaluadores externos. 
Nidia comenta que solamente dos propuestas han sido evaluadas afirmativamente, agrega que ha sido 
difícil la aceptación de evaluadores, por lo que se solicita el apoyo de los miembros del comité y/o de los 
proponentes para que envíen nuevas sugerencias de nombres y datos de contacto. José Darío, continúa 
con el informe y aprovecha para comentar la buena noticia que en la reunión de entrega de indicadores 
de gestión‐PDI CIFE 2016‐2020 con la VRI, nos precisaron que había un superávit para la cuarta bolsa de 
doscientos millones de pesos aprox., así  las cosas podríamos financiar  las once propuestas al salir muy 
bien evaluadas. Se aclara que este mismo espacio con la VRI se solicitó que Julian Mariño se incluyera en 
la plataforma de Academia, a pesar de no ser profesor de planta, para que el resultado de su investigación 



 

 
 

quede reportado y se contabilice esta producción. José Darío agrega que incluso, hay una propuesta en la 
Universidad para que el personal administrativo pueda hacer investigación. Se solicita al comité autorizar 
reprogramar una nueva fecha para la entrega de resultados para el 28 de agosto. Se acuerda convocar el 
comité de  selección de  la  convocatoria para  el 29 de  agosto, o  a más  tardar,  la primera  semana de 
septiembre. Se aprueba el cambio de las fechas para entrega de resultados de la convocatoria.  

 Informe de gestión para la VRI‐ PDI 2016‐2020: José Darío presenta el informe del CIFE del año 2016‐2017 
a  la  luz  de  las metas  establecidas  en  el  PDI,  presentando  a  la VRI  (26‐07‐17). Una  vez  revisados  los 
indicadores,  surgen  inquietudes sobre si  las metas establecidas y  los  indicadores presentados  reflejan 
“toda” la investigación que se realiza en la Facultad año 2016‐2017. Por lo tanto, se recomienda establecer 
un mecanismo que le permita al CIFE tener la información actualizada, siempre y cuando los proyectos y 
demás actividades de investigación, estén asociadas a los aportes y reciban recursos del CIFE, porque las 
demás  actividades  (contratos  externos,  asesorías,  acompañamientos,  etc.)    le  corresponden  y  se 
registrarían a la gestión de la Facultad.  
  

3. Temas editoriales: Felipe Castañeda  llega a  las 10:00 a.m. para apoyar  las deliberaciones editoriales de  la 
Facultad. 

 Revisión de los formatos de evaluación según las líneas editoriales. José Darío contextualiza y comenta la 
necesidad de tener formatos precisos para la evaluación externa para mayor claridad tanto para los pares 
evaluadores  como  para  los  autores.  Razón  por  la  cual  invita  a  los miembros  a  realizar  una  revisión 
minuciosa de  los formatos que se proponen (formatos que van adjuntos a  la presente acta). Aclara  los 
criterios que se establezcan deben corresponder a cada una de las líneas editoriales descritas en la política 
de publicación de libros de la Facultad (02‐05‐2017). En esta misma dirección, José Darío también solicita 
la revisión y aprobación de las pautas para la presentación de textos para ser avalados por el comité CIFE. 
Al iniciar la revisión de los formatos se aclara que las líneas de la Facultad fueron comparadas y construidas 
con las categorías establecidas por la VRI. Adicionalmente, Felipe sugiere que los criterios sean claros para 
que  los  resultados de  las evaluaciones  se puedan  leer de manera  fácil por  la VRI para avalar o no el 
producto de  investigación. Se decide que Andrés Mejía  revise  los  formatos corregidos en esta sesión, 
según la política de publicación de la Facultad y los vuelva a presentar en la próxima sesión de comité.  
 

4. Varios:  
 María del Pilar comenta que con la VRI se obtuvo el apoyo por la suma de 100 millones de pesos aprox., 

para la sistematización de información del proyecto, liderado por Diana Rodríguez, “Modelo de educación 
rural para la vereda La Paz en Arauca, Colombia. Fase I: Línea Base”, proyecto que puede enmarcarse en 
la línea de Políticas Públicas. Nidia le pedirá a Diana que presente este proyecto en la próxima sesión del 
comité.   

 Se recuerda que la sesión del 23 de agosto de 2017 iniciará a las 8:00 a.m.  
 
 
La sesión finalizó a las 11:00 a.m. 

 
 
 
José Darío Herrera            Nidia Vargas M. 
Director de investigaciones          Coordinadora            


